

RECREO. Nº 68

10 NOVIEMBRE 2015 – 10 DICIEMBRE 2015

SUMARIO

PRESENTACIÓN

NO TE LO PIERDAS

- ❖ Cine
- ❖ Libros
- ❖ Concurso “Prometeo”

¿SABÍAS QUE...

- ❖ ... el hombre puede sobrevivir sin beber agua entre tres y cinco días?
- ❖ ... los mosquitos no pueden volar con niebla?
- ❖ ... han encontrado agua líquida en Marte?

ALIMENTA BIEN TU CEREBRO

LA FUNDACIÓN DEL PERRO GUÍA CUMPLE 25 AÑOS

EL TEST DE LA ONCE

PASATIEMPOS

- ❖ Preguntas de lógica

PRESENTACIÓN

¡Hola! ¿Qué tal te va? Seguro que ya estás esperando un nuevo número de RECREO. Pues aquí lo tienes, repleto, como siempre, de interesantes y entretenidas historias. Entre ellas, la del oso Grandullón, el protagonista de la sección literaria, con el que aprenderás lo importante que es reciclar el papel, pero, sobre todo, lo importante que es tener buenos amigos.

Si alguna vez te has preguntado cuánto tiempo podrías sobrevivir sin beber agua, en un rato lo sabrás. Y también aprenderás por qué los mosquitos no pueden volar con niebla y cuál ha sido el último descubrimiento sobre el planeta Marte.

¿Cómo van tus estudios? ¿Ya estás pensando en las vacaciones de Navidad? Pues aún queda, y ya sabes que hay que aplicarse hasta que lleguen. Para ayudarte a rendir al máximo en el cole, te enseñaremos cómo alimentar bien tu cerebro. ¡Presta atención!

Estamos de celebración en la ONCE, ya que la Fundación del Perro Guía acaba de cumplir 25 años. ¡Sí, 25 años! A continuación te detallaremos la bonita y útil labor que viene realizando la institución en todos estos años, en los que ha preparado a más de 2.500 perros guía.

Terminamos, como siempre, con el Test de la ONCE y con unos pasatiempos, en esta ocasión unas preguntas de lógica que pondrán en alerta a tus neuronas.

¡Y se nos olvidaba! Ya se han publicado las bases del Concurso Literario “Prometeo 2016”, así que, ya sabes, echa mano de tu talento como escritor y ve pensando en la historia con la que vas a participar.

¡Comenzamos!

NO TE LO PIERDAS

CINE

Estrenos

“El viaje de Arlo”

Ya sabes, porque te lo hemos contado no hace tanto, que los dinosaurios se extinguieron hace muchos millones de años porque cayó un gran meteorito sobre la Tierra que acabó con su hábitat.

“El viaje de Arlo” es una película de animación que cuenta lo que hubiera pasado si ese meteorito no hubiera chocado contra nuestro planeta y no hubieran desaparecido los dinosaurios.

Arlo es un gran dinosaurio de color verde con muy buen corazón que adopta a un niño humano, al que apoda Spot. Ambos tendrán que sobrevivir en un planeta lleno de peligros y de dinosaurios que, a diferencia de Arlo, no son tan amigables.

LIBROS

“Un mundo de papel”

Por Nuncy López

Grandullón es un oso solitario que pasa la mayor parte del tiempo tejiendo mantas para el invierno, preparando mermelada de frutos del bosque y cuidando de su bonito jardín. Un tarde de verano, se encuentra un pájaro muy curioso colgado de la rama de un árbol. Ya lo creo que es curioso, ¡es una pajarita de papel!

El gran oso se queda muy sorprendido y la ardilla que vive en el árbol se la regala. Cuando regresa a su casa, tiene una gran idea: crear un mundo de papel alrededor de su casa. Para ello, coge un montón de papel que no usa y pide a la ardilla que le enseñe a hacer pajaritas de papel, y también mariposas, ranas, zorros, erizos... y hasta osos. Y también casitas, mesas, árboles, toboganes...

El mundo de papel de Grandullón atrajo a todos los animales del bosque. Y así fue como Grandullón dejó de ser un oso solitario y se convirtió en el animal más popular y feliz del bosque. Pero un día, se desató una gran tormenta de lluvia que destrozó el mundo de papel de Grandullón, y se puso muy, muy triste. Pero tú no te entristezcas, porque al final, con buenos amigos, las cosas tienen solución. Y eso es lo que le pasó a Grandullón.

Este es el argumento del cuento “Un mundo de papel”, una historia que transmite la importancia de reciclar papel, y también valores como la amistad, la solidaridad, la cooperación... RECREO ha estado en su presentación, en Madrid, y ha hablado con su autora, Susanna Isern, y con su ilustrador, Daniel Montero Galán, que están encantados de haber sido los creadores de esta historia tan bonita y que te animamos a leer.

Un regalo para el alma

Pero, “Un mundo de papel” es mucho más que un cuento, es un proyecto solidario, ya que todos los fondos que se recauden con la venta de este libro, que ha sido financiado por Recipap, una asociación que pertenece al sector de los envases domésticos, comerciales e industriales, irá destinado a apoyar las actividades de Apai, una fundación que da trabajo a jóvenes con discapacidad intelectual. El libro cuesta 10 euros.

Los jóvenes de Apai fabrican papel artesanal y han puesto todo su arte y su corazón en este cuento, ya que Daniel, el ilustrador, hizo un taller con ellos y les pidió que dibujaran los animales y los objetos que necesitaba para ilustrar el

cuento de Susanna para luego introducirlos en sus dibujos. El resultado: un montón de bonitas y coloridas escenas que cuentan en imágenes la historia del oso Grandullón.

Susanna explica que, cuando se pusieron en contacto con ella desde Apai para que escribiera un cuento que tuviera que ver con el proceso del reciclaje, y enmarcado en un proyecto solidario como este, “me emocioné y me hizo mucha ilusión porque era un regalo para el alma”.

Te preguntarás ¿cómo le surgió la idea de este cuento en su cabeza? Dice que un día, después de que le propusieran este proyecto, “de repente, apareció el oso Grandullón en el café con leche de la mañana”.

No es extraño, ya que Susanna nació en un pequeño pueblo del Pirineo, rodeado de naturaleza, y, por ello, las historias que cuenta en sus libros siempre transcurren en el bosque y con animales. Además, le apasionan los osos. “Y una cosa con la otra hizo aparecer al oso Grandullón”, afirma.

Un mérito compartido

Susanna se siente “muy feliz” con este cuento (con este son ya 24 los libros infantiles que ha escrito) y espera que aporte “muchas alegrías” a quienes lo lean. Y lo mismo le sucede a Daniel, el ilustrador del cuento, que quiere que quede claro que no todo el mérito de los dibujos es suyo, sino que es compartido con los chavales de la fundación Apai.

Y es que, a Daniel, lo que más le ha gustado de todo este proyecto ha sido “poder trabajar con los jóvenes de la fundación Apai mano a mano y darles rienda suelta para que hicieran los dibujos”. Miguel es uno de esos jóvenes, y estuvo en la presentación del libro y nos contó lo feliz que se ha sentido participando en la elaboración de este cuento. Él dibujó un bonito erizo.

Si quieres saber cómo termina el cuento, cómo los amigos del oso Grandullón arreglan la gran catástrofe que ha ocasionado la tormenta, no dejes de leer esta bonita historia.

CONCURSO “PROMETEO”

Seguro que ya conoces el Concurso Literario “Prometeo” y puede que hasta hayas participado en él algún año. Si es así, te animamos a que vuelvas a hacerlo y, si aún no lo has hecho, ha llegado el momento de sacar tu vena literaria y participar en la edición del próximo año, porque la ONCE ha publicado ya las bases del “Prometeo 2016”.

Este certamen literario tiene como objetivo fomentar la creación literaria entre el sector más joven de la población afiliada a la ONCE. Como en años anteriores, podrás elegir entre las modalidades de cuento y poesía o ¿por qué no?, participar en las dos si te apetece.

Los trabajos deberán presentarse antes del 31 de enero de 2016. Aún queda tiempo, sí, pero no tanto, por lo que, si quieres participar, te recomendamos que no lo dejes para el último momento y vayas pensando ya en tu obra literaria.

En este certamen podrán participar los jóvenes con discapacidad visual de edades comprendidas entre los 6 y los 18 años, estén o no afiliados a la ONCE. Además, si quieres ilustrar tu obra literaria, podrá ayudarte un familiar, un compañero de clase o un amigo sin discapacidad visual, pero deberá cumplir las exigencias de los grupos de edad establecidos.

Como siempre, para una adecuada valoración de los trabajos se establecen distintos grupos según la edad de los participantes. Para los lectores de RECREO, hay dos grupos que encajan en vuestras edades: el Grupo 1, en el que concursan las niñas y niños de seis a 10 años; y el Grupo 2, para los alumnos de 11 a 14 años.

Según las bases del concurso, podrás elegir libremente el tema y la forma de presentación, pero siempre deberá ser un relato de creación propia, ¡no lo olvides! Además, en esta edición hay una novedad, ya que, con motivo de la celebración del cuarto centenario de la muerte de Cervantes en abril de 2016, se ha establecido un “Premio Especial Don Quijote”, que se concederá al concursante que elabore el mejor relato relacionado con la figura de Cervantes o de su personaje Don Quijote de la Mancha.

La extensión de los textos no excederá de las 4.000 palabras, lo que equivale a unos 15 folios impresos y, si se presentan en braille, a unos 30 folios, en ambos casos por una sola cara. En la modalidad de poesía, se deberán presentar como mínimo cuatro poesías, que no superen en total las 4.000 palabras igualmente. Si los textos van acompañados de ilustraciones, podrán rebasar los límites de folios, pero no los de palabras.

Como ya te hemos informado, los trabajos deberán ser remitidos, junto con tus datos personales, antes del 31 de enero de 2016 a la siguiente dirección: Concurso Literario “Prometeo 2016”, Dirección de Educación, Empleo y Promoción Cultural, calle Prado número 24, 28014, Madrid. Los trabajos que solo contengan texto podrán enviarse también al siguiente correo electrónico: dtopcbdq@once.es.

Un montón de premios

El Concurso Literario “Prometeo” está dotado con premios valorados en hasta 425 euros, consistentes en material educativo, didáctico y tifológico que te será de gran utilidad. Te recordamos que el material tifológico es el específico para personas con discapacidad visual.

Hay muchos premios para los ganadores de este concurso, pero, si tu trabajo no está entre los seleccionados, solo por participar recibirás un gran regalo: ¡la suscripción durante un año a la revista RECREO! Y, además, recuerda que lo importante es participar.

El fallo del jurado con los ganadores del concurso se hará público antes del 31 de mayo de 2016, y los premios se entregarán no más tarde del 30 de septiembre del próximo año. La entrega de los premios se hará en el marco de unas jornadas de carácter lúdico y cultural, en las que también participarán los premiados en la edición de 2015, y en las que todos los galardonados lo pasarán fenomenal.

Ahora que ya conoces las bases del concurso, si te gusta escribir solo tienes que animarte a participar. No te lo pienses más, echa mano de tu inspiración y tu imaginación y escribe tu relato para el Concurso Literario "Prometeo 2016".

¿SABÍAS QUE...

... el hombre puede sobrevivir sin beber agua entre tres y cinco días?

Igual piensas que tu cuerpo es capaz de aguantar más sin beber agua que sin comer, porque lo cierto es que, cuando tenemos hambre, lo pasamos fatal, parece que se nos hace un agujero en el estómago, ¿verdad? Pero no lo pienses, porque podemos sobrevivir bastante más sin comer que sin beber.

A una temperatura normal y sin hacer ejercicio físico, un adulto puede aguantar entre tres y cinco días sin ingerir agua, tiempo que se reduce si hace mucho calor o si se somete al cuerpo a algún esfuerzo físico. Y es que, debes saber que alrededor del 70 por ciento de nuestro cuerpo es agua y que no podemos almacenar más.

Por ello, debemos reponer el agua que perdemos diariamente a través del sudor, la orina y otros residuos. El agua es necesaria para el buen funcionamiento de nuestro cuerpo y, si nos falta, podemos deshidratarnos y tendremos problemas serios de salud. Así que, ya sabes, a beber agua siempre que tengas sed.

... los mosquitos no pueden volar con niebla?

Los mosquitos son unos expertos voladores, capaces de mantenerse en el aire incluso bajo la lluvia, ya que pueden soportar el impacto de gotas de agua más de 50 veces su peso corporal. Para que te hagas una idea, cuando a un mosquito le cae una gota de agua es como si a ti te cayera un coche encima y, pese a ello, este insecto sigue volando.

Sin embargo, un reciente estudio de investigadores del Instituto de Tecnología de Georgia, en Estados Unidos, ha demostrado que los mosquitos tienen que mantenerse en tierra cuando hay niebla espesa. Sorprendente, ya que las gotitas de agua de la niebla son mucho más pequeñas que las de lluvia.

Estos investigadores han comprobado que con niebla los mosquitos no son capaces de mantener la posición vertical requerida para mantener el vuelo. Los mosquitos tienen un mecanismo de control del vuelo en las alas traseras que,

cuando choca reiteradamente con partículas de niebla, funciona con dificultad y hace imposible que este insecto se mantenga en el aire.

... han encontrado agua líquida en Marte?

Como sabes, Marte es uno de los planetas del Sistema Solar, el cuarto concretamente. También se le llama el “planeta rojo”, porque cuando lo vemos en el cielo tiene un color rojo anaranjado debido al óxido de hierro que tienen sus rocas.

Desde hace tiempo, los científicos trabajan en la búsqueda de condiciones de habitabilidad en otros planetas que permitan la existencia de vida y, para que haya vida tal y como nosotros la conocemos, es necesario que haya agua, además de otras muchas condiciones.

Recientemente la NASA, la Agencia Espacial Estadounidense, ha confirmado la existencia de agua líquida salada en Marte, aunque no está claro de dónde proviene. Ahora ya solo falta comprobar si existirá algún tipo de vida en Marte, para lo que deberemos esperar bastante tiempo.

ALIMENTA BIEN TU CEREBRO

Por Paula Valencia

¿Qué tal llevas el curso? Piensa que ya no queda mucho para las vacaciones de Navidad, pero antes de que lleguen esos deseados días sin cole, repletos de fiestas, regalos, dulces..., deberás dar un último empujón en los estudios para acabar con éxito la primera evaluación.

Y, para rendir en condiciones en el cole, es fundamental que tu cerebro esté bien alimentado. Sí, bien alimentado. ¿Te preguntarás cómo puedes alimentar de la manera adecuada a tu cerebro? Pues es fácil, incluyendo en tu dieta los nutrientes apropiados para el metabolismo cerebral, lo que ayudará a que tus neuronas funcionen a pleno rendimiento.

Es lo que se llama cocina neurosaludable, que cada vez más cocineros y chefs recomiendan para sacar mayor partido a nuestro cerebro, esa parte de nuestro cuerpo que sigue siendo bastante complicada y desconocida para los estudiosos. La alimentación influye en la actividad y energía del cerebro, en la capacidad de memoria y concentración y en el estado de ánimo.

El cerebro es una masa grasa de entre un kilo y kilo y medio, del tamaño aproximado de un coco y la apariencia de una nuez. Es el centro de control de nuestro cuerpo, el responsable del pensamiento, la memoria, las emociones y el lenguaje...

Glucosa y agua

Los expertos coinciden en que las necesidades básicas del cerebro humano son energía e hidratación. El cerebro consume alrededor de una quinta parte de la energía del organismo, un montón, y se la aporta fundamentalmente la glucosa, que es una especie de azúcar. Vamos, que la glucosa es, para que lo entiendas, el combustible del cerebro.

Y el agua, ya te hemos hablado antes de lo importante que es para todo nuestro cuerpo, y ¿cómo no?, para el cerebro en particular. Y es que, si el cerebro no está bien hidratado, lo que sucede es que piensa más despacio.

Pero, además de agua y glucosa, el cerebro también necesita para su buen funcionamiento ácidos grasos, ya que alrededor del 60% de la masa encefálica es grasa, y sin grasas el cerebro no puede producir ni transmitir impulsos eléctricos. Pero, claro, no todas las grasas son buenas, las saturadas y las “trans”, que están en la bollería que tanto te gusta, son malas. ¡No abuses!

El cerebro también necesita aminoácidos procedentes de las proteínas para la comunicación entre las neuronas; vitaminas y minerales para que la glucosa se convierta en energía, y antioxidantes para proteger a las células del envejecimiento y deterioro.

Los buenos y los malos

¿Y qué alimentos nos proporcionan todo esto? Pues hay bastantes alimentos beneficiosos para nuestro cerebro. El arroz integral, por ejemplo, es uno de ellos. Aunque su aspecto es un poco raro, estimula el cerebro y ayuda a mantener los niveles de glucosa estable.

Algunos frutos secos, como las nueces y los anacardos, también son muy saludables para el centro de control de tu cuerpo. Las primeras ayudan a metabolizar los azúcares y son buenas para las células y los neurotransmisores, además de tener poder antioxidante y regular las emociones. Los segundos favorecen el aporte de oxígeno y de glucosa al cerebro.

El pescado azul, como la sardina, el atún, el bonito o el salmón, también es un buen aliado del cerebro, ya que es rico en ácidos grasos de los buenos y favorecen el buen funcionamiento de las neuronas; y el brócoli, esa verdura que puesta en el plato parece arbolitos ¿verdad? Mejora la función cognitiva del cerebro y la memoria, y contribuye a un menor envejecimiento de las células.

Y nos vamos a la fruta. Si tomas plátanos y manzanas, estarás alimentando bien tu cerebro. Los plátanos aportan energía y favorecen la memoria y el buen humor, entre otros beneficios; y las manzanas, además de contribuir también al buen humor y favorecer la memoria, mejoran la comunicación entre las neuronas.

El chocolate también es muy bueno para el cerebro, pero el negro, ya que, cuanto menos leche lleve, mejor. Es un potente antioxidante que previene el envejecimiento del organismo y también de las neuronas, y libera una sustancia, como alguna vez te hemos contado, las endorfinas, que reducen el estrés y, con ello, contribuyen a un mejor rendimiento intelectual.

Pero, claro, igual que hay alimentos buenos para tu cerebro, también los hay malos. Están esas grasas saturadas y “trans” que, además de en la bollería, están en los embutidos, las carnes rojas o la mantequilla (es mejor que pongas aceite de oliva en tus tostadas), y los azúcares refinados. Por cierto, no abuses tampoco de los refrescos, no son nada buenos.

LA FUNDACIÓN DEL PERRO GUÍA CUMPLE 25 AÑOS

Por Jorge Pacheco

El 24 de septiembre de 1990, hace 25 años, nació la Fundación ONCE del Perro Guía, una institución de la ONCE dedicada a criar y educar a perros que se convertirán en los ojos de personas que no pueden ver, mejorando la autonomía, los desplazamientos y la seguridad de estas personas. En definitiva, haciéndoles más fácil su día a día.

En este bonito cumpleaños, RECREO quiere contarte la historia de esta fundación y todo el trabajo que ha realizado en este cuarto de siglo, que es mucho y muy valioso.

Durante estos 25 años, la fundación, que tiene sus instalaciones en Boadilla del Monte, a unos 20 kilómetros de la ciudad de Madrid, ha entregado gratuitamente más de 2.500 perros a personas ciegas o deficientes visuales, animales que se han convertido en mucho más que una mascota, en una compañía muy necesaria para estas personas.

Cada año, esta institución prepara a más de 140 de estos canes, a los que luego vemos pasear por las calles con sus dueños por pueblos y ciudades. En la actualidad, más de 1.030 perros guía están en activo, es decir, que están conduciendo a las personas ciegas o con grave discapacidad visual para hacer su vida más autónoma y segura.

Familias educadoras

Pero la preparación de un can para convertirse en perro guía no es solo mérito de esta fundación, en la que trabaja un equipo serio, profesional y con mucha vocación, sino también de familias solidarias que se ofrecen para educar y cuidar a los futuros perros guía. Se trata de las familias educadoras, que en estos 25 años han sido más de 3.000. Un montón, ¿verdad?

Y es que preparar a estos animales tan obedientes y útiles, lleva su tiempo y su trabajo. Y, además, no todos los perros son válidos para convertirse en perros guía. La fundación de la ONCE trabaja principalmente con tres razas: labrador,

golden retriever y pastor alemán, ya que son perros vivaces e inteligentes, con muchas ganas de aprender y trabajar.

Para convertirse en un buen perro guía, el animal tiene que pasar con éxito muchas pruebas a lo largo de toda su preparación, que se divide en cuatro etapas: crianza, socialización, adiestramiento y vida diaria. El trabajo de la fundación de la ONCE comienza incluso antes de la concepción del animal, seleccionando a unos buenos padres para que el cachorro sea inteligente y tenga una buena salud y un carácter afable.

Tras nacer, el cachorro es mimado por su madre y atendido por los cuidadores y veterinarios en la fundación, y a los dos meses se va a vivir con una familia educadora madrileña. Comienza aquí la etapa de socialización, en la que, además de desarrollarse, jugar y recibir mucho cariño de su familia adoptiva, aprenderá a convivir con personas próximas y extrañas y se acostumbrará a distintas situaciones, objetos y sonidos, como el transporte público, el bullicio, la tiendas... ¡Ah!, y empezará a ser obediente.

Un amigo cariñoso y comprensivo

Al año, el perro deja a su familia educadora y regresa a la Escuela de la Fundación ONCE del Perro Guía para comenzar su adiestramiento, con un entrenamiento y una instrucción específica que durará de seis a 10 meses, durante los cuales se convertirá en un eficaz guía, un amigo comprensivo y cariñoso para su dueño y un animal sociable para los demás. Sabrá obedecer órdenes, sortear obstáculos, desplazarse en transporte público, marcar bordillos y escaleras y un montón de cosas más.

Cuando ya esté listo para ser un buen perro guía, se elige a su futuro dueño teniendo en cuenta las necesidades, habilidades y entorno en el que desarrolla su actividad diaria la persona ciega. Pero, claro, el perro y su futuro dueño no se conocen y tendrán que aprender a trabajar juntos y a confiar el uno en el otro, ¿no te parece? Por ello, juntos harán un cursillo de dos semanas y se harán muy buenos amigos.

Como has podido comprobar, preparar a un perro guía lleva mucho trabajo y esfuerzo, pero merece la pena porque después le hará la vida mucho más fácil a su dueño durante años.

¡Y una cosa!, que sepas que estos perros también se jubilan. Cuando son mayores, pueden volver al albergue para perros jubilados que hay en la escuela de la fundación, o bien ser adoptados por familias voluntarias, instituciones u organizaciones.

Y otra cosa que nunca debes olvidar: las personas ciegas o con deficiencia visual tienen el derecho a acceder con su perro guía a los lugares y espacios de uso público, como trenes, autobuses, museos, bares y restaurantes, cines...

Una exposición para conmemorar los 25 años

Para celebrar estos 25 años haciendo un trabajo tan excepcional, se ha organizado una exposición que fue inaugurada recientemente por la reina Sofía y que recorrerá las capitales de todas las comunidades autónomas hasta el mes de marzo. Ya sabes, si te enteras de que llega a la ciudad en la que vives, no te la pierdas.

La exposición “25 años caminando juntos” quiere dar a conocer a toda la sociedad el trabajo que se realiza en la Fundación ONCE del Perro Guía y la encomiable labor que llevan a cabo los perros guía que trabajan al lado de las personas ciegas.

Durante la inauguración de la exposición, el presidente de la ONCE y su Fundación aseguró que en la escuela de la ONCE se crían “los mejores perros guía del mundo”, algo por lo que España también es valorada dentro y fuera de nuestras fronteras. ¡Buen trabajo perros guía!

EL TEST DE LA ONCE

Ponte a prueba, ¿qué sabes de la ONCE? Contesta este test y ponte nota tú mismo. Cada una de las preguntas tiene una única respuesta. Por cada respuesta correcta, obtendrás 2 puntos. Si la respuesta es errónea, no consigues ningún punto. Recuerda que, si no eres capaz de contestar a alguna de las preguntas, puedes visitar la página Web de la ONCE (www.once.es), donde encontrarás la información que necesitas.

1) ¿Qué es Daisy?

- a) Una raza de perro-guía especial que te lleva a cualquier sitio con solo decirle la dirección.
- b) El formato sonoro de los libros que puedes encontrar en la biblioteca digital de la página web de la ONCE.
- c) Una muñeca robotizada que todos los días, a eso de las nueve de la noche, dice el número del cupón premiado en esa jornada.

Solución: b) El formato sonoro de los libros que puedes encontrar en la biblioteca digital de la página web de la ONCE.

2) ¿Qué objeto utilizan muchas personas con discapacidad visual para guiarse y desplazarse con seguridad?

- a) Un palo de golf.
- b) Una raqueta de tenis que tiene un radar en uno de sus extremos.
- c) Un bastón blanco.

Solución: c) Un bastón blanco.

3) ¿Cuánto tiempo han cumplido la ONCE y su Fundación en 2015?

- a) La ONCE, tres meses, y su Fundación, 200 años.
- b) La ONCE, 77 años, y su Fundación, 27.
- c) Ambas cumplen 1.000 años.

Solución: b) La ONCE, 77 años, y su Fundación, 27.

- 4) ¿Cómo se llama el sistema de aviso acústico para semáforos peatonales que se activa mediante conexión *bluetooth* con dispositivos móviles?
- a) Pasblue.
 - b) Semaforísimo.
 - c) Cebramóvil.

Solución: a) Pasblue.

- 5) ¿A qué provincia española pertenece el grupo de teatro La Luciérnaga?
- a) Madrid.
 - b) Villatobas.
 - c) Lepe.

Solución: a) Madrid.

RESULTADOS:

- a) 10 puntos – Experto en la ONCE.
- b) 8 puntos – Rozando la perfección.
- c) 6 puntos – Aprobado por los pelos.
- d) 4 puntos – Muy cerca de pasar el corte, pero no fue suficiente.
- e) 2 puntos – La casualidad te ha premiado con una respuesta correcta.
- f) 0 puntos – No desesperes, la próxima vez lo harás mejor.B)

PASATIEMPOS

Este número de la revista lo terminaremos con unas preguntas de lógica. No te hagas un lío, piensa un rato antes de responder y aplica el sentido común. ¡Vamos con ellas!

- ¿Qué parentesco tiene conmigo el hermano del hijo de mi padre?

Solución: Hermano.

- ¿Qué pasó ayer en Madrid de 6 a 7?

Solución: Una hora.

- Hay meses que tienen 30 días, otros 31. ¿Cuántos tienen 28?

Solución: Los 12 meses del año tienen 28 días.

- ¿Cuál es el número que si le quitas la mitad vale cero?

Solución: El ocho.

- Tres medias moscas y mosca y media, ¿cuántas medias moscas son?

Solución: Seis medias moscas.

- El médico te receta 3 pastillas y te dice que te tomes una cada media hora. ¿Cuántos minutos te duran las pastillas?

Solución: 60 minutos.

Lo has pillado ¿no? Te tomas la primera pastilla, a los 30 minutos la segunda y 30 minutos más tarde la tercera. Y 30 más 30 son 60, como bien sabes, 60 minutos.

Y hasta aquí llega este número de Recreo. Esperamos que te lo hayas pasado fenomenal. Ya sabes que dentro de un mes volveremos a encontrarnos. Mándanos tus propuestas y comentarios y haremos la revista como más te guste.

... SI QUIERES ESCRIBIRNOS

Puedes mandarnos tus cartas, redacciones o preguntas a

--**Correo electrónico:** recreo@servimedia.es

--**Correo postal:**

Revista Recreo

Servimedia

C/ Almansa, 66

28039 Madrid